

Se fortalecen programas sectoriales agropecuarios y rurales

En 2012, los diferentes programas que tiene el gobierno para el desarrollo del campo se fortalecerán, como es el caso del Desarrollo Rural con Equidad (DRE), que cuenta con elementos como el crédito subsidiado y el Incentivo a la Capitalización Rural (ICR).



El Presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón, anunció el fortalecimiento de los diferentes programas e instituciones que apoyan al sector agropecuario para que pueda responder a los retos que se avecinan con los acuerdos comerciales.
Foto: Cortesía SAC

De cara a los acuerdos comerciales, el Gobierno seguirá reforzando los programas de apoyo al sector agropecuario, como el renovado Desarrollo Rural con Equidad (DRE) que reemplazó a Agro Ingreso Seguro.

Según el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Camilo Restrepo Salazar, los cambios que se realizaron buscan darle prioridad a la asignación de recursos en aquellos instrumentos que han demostrado mejores impactos, tales como el ICR, la asistencia técnica y la adecuación de suelos mediante el riego y el drenaje. Esto, sin perjuicio de los instrumentos de política que apoyan a los grandes empresarios,

necesario para tener un sector moderno, competitivo y sostenible.

En el caso del ICR se está promoviendo de una manera más decidida la plantación y mantenimiento de cultivos de tardío rendimiento, fundamentales en la implementación de los TLC tales como el de la palma de aceite, el cacao, el café, el caucho y los diferentes frutales, entre otros, en los cuales el país ha venido demostrando competitividad.

En materia de asistencia técnica, el DRE se propone reconstruir la institucionalidad nacional, regional y municipal para prestar un servicio de alta calidad, de fácil acceso y subsidiado para pequeños y medianos productores. “Aquí los gremios deben seguir jugando un papel muy importante”, afirmó el Ministro.

También indicó que en el Plan Nacional de Desarrollo se concibió un esquema tendiente a mejorar las condiciones para las inversiones en el campo que promueve el uso productivo de la tierra. “Lo que se busca consiste en desarrollar mecanismos que faciliten la inversión privada en proyectos agroindustriales, complementados con esquemas de negocios inclusivos, lo que implicó la revisión de las restricciones asociadas a la Unidad Agrícola Familiar (UAF), buscando un balance entre la corrección de la concentración de la propiedad rural y la incorporación de tierras y pequeños propietarios

al desarrollo de proyectos agroindustriales asociativos y/o liderados por inversión privada”.

Entre tanto, el Presidente Juan Manuel Santos Calderón, afirmó que habrá mayores recursos para entidades como el Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), ya que se hace necesario fortalecer la diplomacia sanitaria, lo cual es crucial para obtener un acceso real a los mercados internacionales.

“Con ese objetivo, incrementamos el presupuesto del ICA para el año 2012, tanto en inversión como en recursos de funcionamiento, para tener una entidad más competente, que proteja de la mejor manera nuestro estatus sanitario local y que sea nuestra puerta de entrada a otros países”, explicó Santos Calderón.

De igual manera, indicó que el programa de Incentivo a la Asistencia Técnica, (IAT), contará con \$150 mil millones para 2012, un presupuesto cinco veces mayor al que se tenía en 2010. Esta asistencia técnica se creó, precisamente, para fortalecer la capacidad de pequeños productores en condiciones de vulnerabilidad en el desarrollo de emprendimientos productivos.

“A esto se suma algo realmente importante: los recursos que saldrán del 10% de las regalías para apoyo a la innovación en sectores estratégicos y a la investigación agrícola”, explicó el Presidente.